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Dia 21 de março de dois mil e dezessete, às nove horas e vinte minutos, no prédio do PREVIMPA sito à 16 

Rua Uruguai número duzentos e setenta e sete, décimo quarto andar, teve início a 17 

quingentésima quadragésima primeira reunião ordinária do Conselho de Administração do 18 

PREVIMPA. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Renan da Silva Aguiar, Luis Fernando de 19 

Fraga Silva, Edson Zomar de Oliveira, Luciane Pereira da Silva, Luis Ferrari Borba, Marilena Ruschel 20 

da Cunha, Teresinha Casagrande, Antonio Carlos da Costa Pinto, Álvaro Dion Teixeira, Marisa Ney 21 

Santos Pinho, Maércio de Almeida Flores Cruz, Pedro Luis da Silva Vargas, Valdemir de Souza Estran, 22 

Clarazete Gautério de Farias, Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa, Isabel Cristina Junqueira, Carin Cecília 23 

da Rosa Carvalho, Cleida Maria da Cunha Feijó Gomes e Luciana Heidt.  A Presidente Luciane Pereira 24 

da Silva e o Secretário Luis Fernando de Fraga Silva iniciaram a reunião com apresentação da Ata 25 

06/2017 de 07/03/17, aprovada por unanimidade, em seguida passou ao Item 02 do expediente com 26 

informes. O servidor Rodrigo Machado Costa solicitou permissão ao conselho para dois informes: o 27 

primeiro, diz respeito a uma Nota de Esclarecimento, elaborada espontaneamente por servidores do 28 

PREVIMPA, assinada por 49 deles, entregue ao Gabinete do Prefeito, reforçando o trabalho realizado 29 

por todos e destacando a importância do Departamento para o Município. A motivação da nota é em 30 

função de algumas manifestações, sem assinatura, enviadas em nome dos servidores. O segundo informe 31 

diz respeito a sua decisão, pessoal e irrevogável, de declinar de sua nomeação como Diretor-geral do 32 

Departamento, ainda que tenha sido anunciado pelo secretário da Fazenda, em sete de março. O servidor 33 

explica suas motivações como sendo: de cunho pessoal, tendo em vista seus projetos de capacitação 34 

futura, com desejo particular de realizar mestrado, além de estar buscando preparar-se na busca das 35 

certificações necessárias para a atuação na área de Previdência Complementar, aliado a outros projetos 36 

de médio e longo prazo, referentes à sua carreira profissional. Rodrigo destaca que, em função do seu 37 

excelente desempenho verificado no Banco de Talentos, onde foi analisado seu currículo, conhecimento, 38 

ficha limpa, além de entrevista, posteriormente inclusive com os secretários da Fazenda e do 39 

Planejamento e Gestão, ambos os secretários tentaram demovê-lo da ideia, mas acabaram por entender 40 

suas motivações. Diante disso, para Direção-geral do PREVIMPA, está sendo nomeado o servidor Renan 41 

da Silva Aguiar, contando com igual avaliação por parte do Banco de Talentos, bem como respaldo total 42 

dos secretários. Ainda, Rodrigo informa que foi convidado, conjuntamente, pelo diretor Renan e pelo 43 

secretário da Fazenda, Leonardo Busatto, que contribuísse com a gestão, desempenhando suas funções 44 

como Diretor Administrativo-financeiro. Afirma que, pelo comprometimento e desejo de sucesso da nova 45 

gestão do PREVIMPA, aceitou o convite, sendo, portanto, mantido no cargo de Diretor Administrativo-46 

financeiro. Por fim, informa que, como havia manifestado na reunião do conselho do dia sete de março, 47 

abriu processo SEI número 17.13.000001013-9, para consulta a respeito da incidência de nepotismo, à luz 48 

da Súmula Vinculante nº 13/STF. O processo, para fins de resguardo e prudência, tramita com acesso 49 

sigiloso, estando atualmente na PME-PREVIMPA, para análise prévia, sendo que, ao seu final, será dada 50 

a devida publicidade, nos termos da lei, possivelmente com as providências e orientações da 51 

procuradoria já atendidas por parte da direção executiva do Departamento. A conselheira Teresinha 52 

Casagrande agradeceu ao conselheiro Rodrigo pelo ótimo trabalho que vem desempenhando  junto ao 53 

Previmpa, e elogiou sua coragem de expor ao Conselho os motivos pelos quais declinou do cargo de 54 

Diretor-geral, e de sua  manifestação acerca de futuros projetos de trabalho."  55 
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O Conselheiro Luís Ferrari Borba pediu a palavra para, primeiro, reconhecer a capacidade profissional 58 

do Diretor Rodrigo, e, segundo, dizer que quer apostar que, sob a nova Direção-Geral, o Previmpa será 59 

mantido como instituição bem-sucedida que é, nos moldes que foi criada. O conselheiro Antonio Carlos 60 

da Costa Pinto explanou a importância de apoiarmos uma gestão jovem e qualificada como a do 61 

PREVIMPA, que tem servidores novos e comprometidos e assim, aproveitarmos a capacidade dos 62 

Diretores Renan, Rodrigo e Luciana, para, em conjunto, realizarmos uma gestão comprometida com a 63 

defesa da previdência pública. O Conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas disse que a formação de um 64 

gestor de previdência demanda tempo, dedicação e envolvimento constante, e que o conhecimento 65 

adquirido pelos servidores do PREVIMPA deve ser aproveitado em benefício da entidade. O Conselheiro 66 

declarou que uma decisão de foro íntimo como a alegada pelo colega Rodrigo, merece compreensão e 67 

deve ser respeitada. Complementou manifestando sua convicção de que o servidor Renan apresenta as 68 

condições necessárias para atender às demandas que competem à Direção  Geral do departamento. O 69 

conselheiro Edson Zomar de Oliveira informa que entra em pauta, hoje, na Câmara Federal o projeto de 70 

terceirização do trabalho atingindo Estados, Municípios e também a Previdência Social desmontado o 71 

Serviço público.  Após informes a presidente passou ao Item 01 da Ordem do Dia com apresentação do 72 

parecer nº 02/2017, processo 009.005314.13.5 que trata da renovação do contrato de estagio com a 73 

UFRGS. Após apresentação a palavra ficou a disposição dos conselheiros para suas manifestações: O 74 

Conselheiro Vargas disse que a administração pública cumpre uma importante função social ao 75 

disponibilizar vagas de estágio para os estudantes. Entende que a formação pessoal do aluno agrega 76 

valores que, além do desenvolvimento das exigências curriculares, são absorvidos e carregados por toda a 77 

sua vida laboral. Concluiu manifestando seu entendimento de que o PREVIMPA deve dar atenção ao 78 

acompanhamento das atividades desenvolvidas pelos estagiários, de maneira que não se confundam com 79 

as tarefas que são de exclusiva competência do servidor concursado, o qual não é substituível por um 80 

estudante em formação. Por fim, Vargas se mostrou favorável a aplicação de processos seletivos como 81 

forma de democratizar o acesso dos estudantes e zelar pelo princípio da impessoalidade.A conselheira 82 

Teresinha Casagrande reafirma que devemos estabelecer números de estagiários no contrato. O 83 

conselheiro Valdemir de Souza Estran solicitou esclarecimentos sobre convênios realizados pelo 84 

PREVIMPA com outras Instituições de ensino e formas de seleção. A conselheira, Diretora da DVP, 85 

Luciana Eidt informou que os estagiários são supervisionados por técnico da sua área de atuação, e que 86 

no momento da contratação é firmado termo de compromisso de estágio constando as atividades que 87 

serão executadas, sendo este assinado pelo estagiário, pelo supervisor e coordenador de estágios no 88 

PREVIMPA e pela Instituição de Ensino. O Conselheiro Alvaro Dion Teixeira ao manifestar-se favorável 89 

pela renovação do contrato de estágio com a UFRGS, sugeriu que este formato que considera os objetivos 90 

acadêmicos,  profissionais e da gestão deveriam ser referência para toda Administração Pública.O 91 

conselheiro e Diretor-Geral Renan da Silva Aguiar informa que o Previmpa realiza processo seletivo 92 

para contratação de estágios, em conformidade com a legislação municipal. Após as intervenções o 93 

conselho aprovou o parecer nº. 02/2017 da conselheira relatora Luciane Pereira da Silva, processo 94 

009.005314.13.5. Item 02 da Ordem do dia: Apresentação e Análise dos Investimentos do Previmpa para 95 

o mês de Fevereiro de 2017 com o atuário Dalvin Gabriel José de Souza. Após manifestações ficou 96 

decidido que a apresentação será encaminhada aos conselheiros por e-mail. A atuária Giordana 97 

Zimmermann Besen (Item 03 da Ordem do dia) comentou sobre as interpretações dos cálculos atuariais 98 

conforme solicitação da última reunião. Informou que em relação ao aporte de R$ 643 milhões, este se 99 

refere ao Regime de Repartição Simples e não ao Capitalizado, como mencionado. Este valor já é usado 100 

para o pagamento do quadro de aposentados e pensionistas do regime de Repartição Simples. Tal valor 101 

já está previsto no anexo dez da LRF, conforme consta no Relatório da Avaliação Atuarial, assim como a 102 

sua projeção de fluxo de pagamentos (de crescimento e depois de redução das despesas). O Conselheiro 103 

Vargas fez referência aos apontamentos do Conselho Fiscal manifestados em parecer daquele órgão, nos 104 

quais questionam a metodologia utilizada no DRAA de 2016, e perguntou aos atuários qual sua posição. 105 

Vargas solicitou aos profissionais um estudo que demonstre os valores a que teria direito o PREVIMPA, 106 

a título de compensação previdenciária junto ao Estado do Rio Grande do Sul. Item 04 da Ordem do dia 107 

com assuntos gerais: O Conselheiro Luís Ferrari Borba solicitou à Presidência do Conselho e ao Diretor-108 

Geral Renan a resposta à solicitação de publicação, por parte da SMA no site do Previmpa e por 109 

mensagem a todos os funcionários da ativa, da Nota Pública deste Conselho emitida em 31 de janeiro 110 

último. O Conselheiro alegou ser inadmissível não haver sequer resposta para essa solicitação, que diz 111 



respeito a uma manifestação oficial de uma instituição da Prefeitura. O Diretor-Geral, Conselheiro 112 

Renan da Silva Aguiar, respondeu que na gestão passada o Conselheiro Laerte Campos de Oliveira (DG 113 

na época) encaminhou um oficio solicitando providencias, e que estamos no aguardando até o presente 114 

momento. Assim sendo, o Conselheiro Borba solicitou que a questão seja reiterada junto à SMA para 115 

que uma resposta possa ser dada na próxima reunião do Conselho, o que foi aprovado consensualmente. 116 

A conselheira Marisa Ney Santos Pinho encaminhou como proposta de pauta para a próxima reunião do 117 

dia 28/03/17, retorno do FRAP com relatório sobre despesas efetivas em 2017. A proposta foi acatada 118 

pela mesa diretora. Nada mais havendo a tratar, A presidente Luciane Pereira da Silva encerrou a 119 

reunião às onze horas e trinta minutos e eu Luis Fernando de Fraga Silva, secretário, lavro a 120 

presente Ata que após lida e aprovada, será assinada pelos presentes.  121 
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 125 

 126 

Renan da Silva Aguiar Edson Zomar de oliveira 127 

 128 

 129 

Luis Ferrari Borba Marilene Ruschel da Cunha  130 

 131 

 132 

Teresinha Casagrande Antonio Carlos da Costa Pinto  133 

 134 

 135 

Álvaro Dion Teixeira Marisa Ney Santos Pinho 136 

 137 

 138 

Maércio de Almeida Flores Cruz Pedro Luis da Silva Vargas  139 

 140 

 141 

Valdemir de Souza Estran Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa  142 
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